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日進市教育委員会定例会（令和 6 年 11月）会議録 

 

1. 日時 

令和 6年 11月 13日（水曜日）午後 2時から 

 

2. 場所 

日進市役所本庁舎 4階 第 3会議室 

 

3. 出席者 

〔教育長・委員〕 

岩田憲二（教育長）、武田立史（教育長職務代理者）、小林秀一、伊藤志門、 

市来ちさ、𠮷田優香理 

〔事務局〕 

(1)生涯学習部 

伊東あゆみ（生涯学習部長）、伊藤泰裕（生涯学習部次長兼学習政策課長）、 

與語隆弘（生涯学習部次長兼学び支援課長）髙栁秀史（学習政策課担当課長）、

蟹江砂織（図書館長） 

(2)学校教育部 

加藤誠（学校教育部長）、蛭牟田弘樹（学校教育部主任指導主事）、桃原勇二 

（学校教育課長）、加藤豊司（学校教育課指導主事）、大鐘徹也（学校給食課 

長） 

 

〔書記〕 

河合一成（学習政策課課長補佐）、海野享子（学習政策課学習戦略係長） 

 

4. 欠席者 

 なし 

 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可 5名 

 

6. 会議録署名者 

岩田教育長、伊藤委員、市来委員 

 

7. 議事の経過 

（開会） 

（前回会議録の承認） 

（諸般の報告） 

（議事） 

議案第 44号 日進市立西小学校の適正化対策の方針について【学習政策課】 
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議案第 45号 令和 6年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算につい

て【学習政策課外】 

議案第 46号 工事請負契約の締結について（市民会館大ホール外／空調設備更新

工事）【学び支援課】 

議案第 47号 日進市スポーツ推進委員の委嘱について【学び支援課】 

議案第 48号 令和 7年度教職員定期人事異動方針について【学校教育課】 

（報告事項） 

事務局報告 

【学習政策課】 

・教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.1〕 

・事業等報告について〔資料 No.2〕 

【学び支援課】 

・事業等報告について〔資料 No.3〕 

【図書館】 

・事業等報告について〔資料 No.4〕 

【学校教育課】 

・事業等報告について〔資料 No.5〕 

【学校給食課】 

・事業等報告について〔資料 No.6〕 

（行事予定） 

（その他） 

（閉会）  

 

8. 次回会議日程 

定例会 

日 時：令和6年12月11日（水曜日）午後2時から 

場 所：市役所南庁舎2階 第5会議室 

 

発言者及び発言内容 

教育長 

ただいまから令和 6年 11月定例教育委員会を開会します。 

会議規則の定めるところにより、議事を進めさせていただきます。 

本日は全員が出席しておりますので、会議は成立いたします。本日の会議録署名者

は伊藤委員、市来委員、私です。会議録調製者は学習政策課、河合とします。 

本日の会議には 5名の傍聴の申し出がありますが、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし） 

それでは傍聴者をお通しください。 

（傍聴者入室） 

傍聴の方は、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いします。 

では次第 2、令和 6年 10月定例教育委員会の会議録の承認についてですが、あらか

じめ配付しております会議録案の内容にご異議はございませんか。 

（全員異議なし） 
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それでは、令和 6年 10月定例教育委員会の会議録について賛成の方は挙手をお願い

します。 

（全員挙手） 

では、会議録を承認とします。 

次に、次第 3、諸般の報告です。私から 7点、報告させていただきます。 

10月 6日、市民会館で行われました「道の駅マチテラス日進 開駅前シンポジウム」 

に参加してきました。本市の道の駅は観光地にあるような道の駅のイメージではなく、

地域に密着した新しい形の道の駅であるということを実感し、市民にぜひ知ってほし

いと思いました。 

10 月 7 日と 10 月 8 日、日進西中学校のバレーボール部男子、ソフトテニス部男子、

剣道部女子の表敬訪問を受けました。東海大会や全国大会への出場も素晴らしいこと

ですが、会話の中から日々の練習から培われた人づくり、人間関係の大切さを実感し

ました。 

10 月 9 日、名古屋市で行われた中高一貫教育の検討部会に参加しました。二次導入

校である日進高等学校の学びの多様化学校の検討もかなり具体的な内容になってきて

います。 

10 月 12 日、スポーツセンターで行われた市制 30 周年記念事業である進盛隊の講演

会、甲冑作りなどに参加してきました。日進市を愛し、盛り上げていこうという市民

が、少しずつ増えてきていることを実感しました。 

10 月 13 日、スポーツセンターで行われた日輪杯空手道交流選手権大会に参加しまし

た。日進市から空手道の友好の輪を広げようと県内外から多くの人が集まり、交流を

深めたと思います。 

10 月 26 日、中日青葉学園で行われた青葉まつりに行ってきました。施設の OB や施

設の子どもたちの家族などを含め、多くの人々で賑わっていました。一人でも多くの

市民に青葉学園の存在を知ってほしいと思います。 

11 月 3 日、赤池小学校で行われた赤池ミニ防災＆第 16 回地域ふれあいの会に参加し

ました。地域密着型の行事で、その中心には情熱のある地域の人達がいて、地域を支

えてくれていることを実感する催しでした。 

私からは以上です。他に報告がありましたらお願いします。 

 

委員 

10 月 3 日、日進東中学校の体育大会に行ってまいりました。この日の天候は時々雨

で、あまり良いコンディションではありませんでしたが、生徒はみな元気よく活発な

動きで、競技種目に取り組んでいました。特に走力には非常に力強さを感じ、迫力が

あり躍動的で、楽しんでまいりました。 

 

委員 

10 月 3 日、日進中学校でも体育大会がありました。雨模様でしたのでプログラムが

流動的に変更され、中止になった競技や後日開催になった競技もありましたが、午前

中でほぼ滞りなく体育大会が行われました。力強い走りと、エッサッサも見ることが

でき、感動させていただきました。また、周りで誘導や競技進行、準備にあたってい
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る子どもたちがきびきびと動く様子も目にし、体育大会自体とともに、それらを頑張

る子どもたちの姿も印象に残りました。 

 

委員 

11 月 12 日、西小学校の運動会に行きました。久しぶりに全校児童が揃った運動会を

見ましたが、やはり盛り上がっていいなと思いましたし、運動場が狭く感じました。

特に 1年生の玉入れと踊りを合体させた演技は、保護者も喜んで一生懸命ビデオ撮影を

している姿もあり、微笑ましく思いました。 

10 月 20 日、第 39 回日進市民俗芸能発表会がありました。三本木芸能保存会と梅森

神楽保存会を見ましたが、よく揃っていて見応えがありました。梅森神楽保存会は中

学生ぐらいの女の子が 2 人、8 曲ほど横笛を演奏しましたが、幼少から経験があるのか、

最初から最後まで楽譜も見ずに演奏していました。どちらも昨年に比べ若い人や女性

が育ってきていると感じ、関係者の努力の賜物だと思いました。 

10 月 15 日、愛日地方教育事務協議会に出席しました。令和 7 年度の重点目標と事業

計画の案が出され承認されました。その他、「人事異動方針について特に変更なし」、

「働き方改革のロードマップを 9月 5日に発表」、「学校の事務職員をもう少し学校運

営に参画させて育てていただきたい」、「不祥事の根絶に向けて頑張っているがわい

せつ行為、交通違反の問題が年代問わず発生している」という話がありました。 

 

委員 

11 月 7 日、北小学校青葉分校の学校訪問に行きました。先生方の話では、コミュニ

ケーションを取るのが苦手な子どもが多いので、最終的に社会に出られるよう自立を

促しつつ、子どもたちによりそう方針であるということでした。 

授業は大変落ち着いており、たくさんの大人に囲まれながらもしっかりと授業を受

ける子どもたちの様子が見られました。また授業内容も大変工夫されていて、子ども

たちの関心や意欲を引き出しておられ、興味深く見させていただきました。 

もしかしたら子どもたちはよそ行きの顔をしていたのかなと思いますので、何度か

足を運び、子どもたちの普段の様子も見せていただきたいと思いました。 

 

教育長 

 よそ行きの顔ができるのも成長かと思います。是非、よそ行きの顔も見に行ってく

ださい。 

 

委員 

10 月 24 日、日進北中学校の体育祭に出席しました。初めて中学校の体育祭を拝見し

ましたが、小学校の運動会とは雰囲気が違い、生徒たちの応援や競技、また舞の迫力

に驚きました。チームのために一丸となって頑張る姿を見ることができ良かったと思

います。 

 

委員 

10 月 10 日、日進東中学校の学校訪問に行きました。中学校の授業を見るのは初めて
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で、非常に興味深く拝見しました。グループワークなどにより、みんなで話し合いな

がら授業を進めていくスタイルがずっと続いていました。学校訪問の日なのでみんな

いつもよりも頑張っているという話でしたが、インプットあってのアウトプットだと

思います。子どもたちにとってはゆっくり寝ている暇もないぐらいの授業が続くので

いいこともありますが、ずっとアウトプットを強調する授業ばかりでなく、子どもた

ちが静かに何かを吸収できる時間とバランスを取ることも必要かと思いました。 

また、コミュニケーション重視の授業となっていくと、逆にちょっと苦手な子ども

たちも出てくるのではないかなと思いました。発表とかコミュニケーションに疲れて

しまった子は、ハートフレンドに繋げるなど、臨機応変な対応がいるのかなと思いま

した。 

全体としては非常に良かったです。 

 

委員 

やはり学校訪問だと、子どもたちもお客様が見ているという感覚になるので、多少

普段と変わることはあるかと思います。自分も訪問させていただいて、中学校は落ち

ついた雰囲気が見られました。中学生ならではの発言力も感じ、あのような授業が日

頃きちんと行われていると良いと思っております。 

 

教育長 

昔と比べてコミュニケーションや議論など、子どもたちのアウトプットが上手にな

ってきていると思います。座って一方的に授業を聞いて、眠い時に寝ていた時代とは

違うという実感は持っています。 

 

諸般の報告は以上とし、次第 4、議事に入ります。 

議案第 44 号、日進市立西小学校の適正化対策の方針について、学習政策課から説明

をお願いいたします。 

 

学習政策課担当課長 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問があったらお願いします。 

 

委員  

アンケートの 6－1 にもありますが、私も移転に賛成であり、メリットが大きいと思

います。実際に日進北中学校と竹の山小学校の体育大会などを見せていただくと、小

学校の子どもたちを中学生が見守りつつ、中学校のお兄さん、お姉さんの姿を小学生

が近くで見られるという環境は、施設の有効利用という点だけでなくお互いの教育環

境という点でも非常に良いと思っています。 

これでほぼ方針は決まると思いますが、ハザードマップの件は非常にありがたい指

摘で、反対される人の意見を丁寧に聞き、どういうアイデアが他にあるのか、無視せ
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ずに考えていただきたいと思います。土を盛っても、何をしても、ハザードマップの

浸水地域であることは変わらないと伺いましたが、災害対策の技術も色々進んでいま

す。最新の浸水対策を取り入れ、皆さんの心配を払拭するようなアイデアを考えてい

ただけると良いと思います。各種方策を採用して素晴らしい小学校を作って欲しいで

す。 

 

委員 

西小学校の近くに住んでおり、浸水区域に該当することはやはり懸念します。しか

しこれはある意味どうしようもなく、浚渫工事、土壌改良や嵩上げといった対策をし

っかりやっていただくのであれば、場所的にはやはり中学校と隣接することは良い条

件であると思います。 

子どもたちも小学校、中学校と続いて行けることは色々な意味で良い影響があると

思いますし、慣れ親しんだ通学路で中学校に通えるということも、利点が大きいと思

います。 

費用面については上手に予算立てをしていただいて、十分検討し、できるだけ費用

がかからないようにやっていただきたいです。 

 

委員 

西小学校の運動会を見て、全校児童が集まると狭かったという話をしましたが、あ

の場所にさらに新しい校舎を建てるとなると本当に狭いですし、でこぼこもあり、樹

齢 200年近いクスノキもあり、そんな場所に新しい校舎を建てるのはなかなか難しいと

思います。 

建て替えるなら場所を移して、きれいな学校にしてほしいと思います。バリアフリ

ーはもちろんですが、日進市内でこれまで建ってきた新しい学校のように、明るい新

校舎で子どもたちが勉強できるとより良いと思います。 

中学校との併設についても、竹の山小学校と日進北中学校のように、良い関係を築

いている例がすでにあります。さらに、併設ではありませんが、日進東中学校と東小

学校の学区において、現在、米野木台に住む子どもの数がとても多いのですが、朝、

中学生と小学生が一緒に話しながら登校する光景が見られます。このように同じ方向

に向かって小学生と中学生が通うことはとても良いと思います。特に小学生は、中学

校に上がるとき、中学校は大きい人がいっぱいいて何となく怖いというイメージを抱

き、ギャップを感じることがあります。しかし日頃から隣で見ていればそのようなこ

とも減るでしょう。 

これらも含め、西小学校を建て替えるなら中学校の近くに併設が良く、新しい場所

に建て替えてきれいな学校で子どもたちを迎えられるようにしてほしいと、実感とし

て思っております。 

 

委員 

 最も費用がかからないのは応急的に耐震工事をする方法ですが、それは将来性がな

く、また同じ場所で建て替えると、騒音で子どもたちの学校生活に影響があるので移

転して建て替えた方が良いという話ですよね。 
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現在地での建て替えと移転建て替えでは、費用はどちらがかかりますか。 

 

学習政策課担当課長 

移転建て替えは用地取得の費用がかかります。現行場所で建て替える場合も、段差

などの調整、校舎を壊して建て替えるという作業を繰り返すといった建築上の負担が

かかってきます。 

 

委員 

ハザードマップの関係上、小学校だけ単体で新築するほうがコストはかからないと

考えてよいですか。併設すれば何かが共有できるなどのメリットも期待できるという

ことですね。 

 

学習政策課担当課長 

そのとおりです。 

 

委員 

建て替える場所を検討した結果この 3ヶ所ぐらいしかないというのであれば、先ほど

申し上げたように併設がよいのかなと思います。 

十年ほど前ですが、豊明市の沓掛中学校が職員室まで水に浸かったことがあります。

川沿いというのは当然そのような可能性が高いわけです。東海豪雨では校舎までは水

は来なかったという話ですが、建て替えるなら、きちんと嵩上げをしてほしいです。

運動場は難しいかもしれませんが、先の沓掛中学校のように職員の車がプカプカ浮い

てしまったということがないよう、駐車場までしっかり対策していただきたいと思い

ます。 

またあわせて、天気予報も今はピンポイントで見られるぐらい発達してきているの

で、子どもたちの安全安心を考えて、登校させない、早めに下校させるなど早め早め

の対応をしていかなければなりません。 

 

教育長 

先日の日進中学校の体育大会で、大雨が降る前に最後の集団演技を何とか来場者に

見せようと、体育主任と管理職はずっと天気予報を見て種目を入れ替えながら進行し

ていましたが、集団演技が終わったとたんに大雨となり、天気予報の精度の高さを実

感しました。 

また他にも、志摩市は川に加えて海からの津波も想定されるので、それを想定した

避難所や、浸水の際は市外に逃げるなどの方策を立て、早め早めの手を打つという話

を聞いたことがあります。土地に見合った対応策が必要ですね。 

 

委員 

安全面に配慮しつつ、費用も無限ではないので、子どもたちへの教育的な効果がど

のぐらい得られるかを忘れずにしっかり考えてやっていっていただきたいです。 

さっきお話もありました通りの中一ギャップの解消まではいかなくとも緩和となっ
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たり、モデルとなるような年長者を低年齢のうちから見ることで成長にも繋がると思

いますし、中学生も小学生と交流することで成長に繋がっていくと思います。そうい

った子どもたちのメリットというところも是非、念頭に置いていただけたらと思いま

す。 

 

委員長 

それでは、議案第 44号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

全員賛成ということで議案第 44号を承認といたします。 

続いて議案第 45 号、令和 6 年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算に

ついて、学習政策課から順に説明をお願いいたします。 

 

学習政策課担当課長 

（資料に基づき説明） 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

図書館長 

（資料に基づき説明） 

 

学校教育課長 

（資料に基づき説明） 

 

学校給食課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明についてご意見、ご質問はありますか。 

 

委員 

タブレットのキーボードの故障はどれぐらいの頻度で発生していますか。 

 

学習政策課長 

今回補正するのはキーボード 700台分となります。昨年度も同程度の修理が発生して

いますが、全体のうち約 12～13%です。 

 

委員 

当初の見積もりはもっと少なく、そんなに壊れないと思っていたのでしょうか。 
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学習政策課長 

壊れる見込みで予算は計上しておりますが、使用開始から 5年経ち、経年劣化という

意味でも頻度が高くなり、予算が足りなくなってきています。 

 

委員 

 毎年かかるわけではなく 5年くらい経ってきたので、ということですか。 

 

 

学習政策課長 

昨年度から今年度にかけて修理が多くなっています。それ以前はそこまで多くは発

生しておりません。 

 

委員 

キーボードは補償対象にならないのでしょうか。 

 

学習政策課長 

タブレット本体が壊れたときは保険対応がございましたが、キーボードについては

付属品扱いとなり対象外です。 

 

委員 

家庭には負担をかけていないということですか。 

 

学習政策課長 

故意に壊された場合は弁償をお願いしており、その場合はお子様の使用方法に問題

がなかったかの検証を行っております。 

 

委員 

タブレット 700 台の修理代としては高い気がします。1 個 5000 円ぐらいするという

ことですよね。 

 

学習政策課長 

確か 6000円程度です。 

 

委員 

 高額なキーボードですね。必ずしも付属させる必要はないような気もします。 

 

学習政策課長 

 今後新規に導入するものは分離タイプを予定しています。 

 

委員 

 キーボードに慣れるために必要と思っていましたが、家の子どもはフリック入力ば



 10 

かり使用しています。このまま将来、キーボードが使われるかどうか分からなくなっ

てきているので、必ずしも必要ではないような気がします。 

 

教育長 

 他にご意見ご質問はございませんか。 

よろしいでしょうか。それでは議案第 45号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

全員賛成ということで、議案第 45号を承認といたします。 

次に議案第 46 号、工事請負契約の締結について（市民会館大ホール外／空調設備更

新工事）、学び支援課から説明をお願いします。 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明についてご意見ご質問はございませんか。 

 

 （しばらく間があり）それでは、採決を行います。議案第 46 号に賛成の方は挙手を

お願いいたします。 

（全員挙手） 

議案第 46号を承認といたします。 

 

続いて、議案第 47 号、日進市スポーツ推進委員の委嘱について、学び支援課から説

明をお願いいたします。 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明についてご意見ご質問はございませんか。 

 （しばらく間があり）それでは、採決を行います。議案第 47 号に賛成の方は挙手を

お願いいたします。 

（全員挙手） 

議案第 47号を承認といたします。 

 

続いて、議案第 48 号、令和 7 年度教職員定期人事異動方針について、学校教育課か

ら説明をお願いいたします。 

 

主任指導主事 

（資料に基づき説明） 
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教育長 

 ただいまの説明についてご意見ご質問はございませんか。 

 

委員 

何か変更されたことはありますか。 

 

主任指導主事 

令和 6年度の方針と大きく変わっている部分はありません。 

 

委員 

校長先生の定年年齢が高くなるということもないですか。 

 

主任指導主事 

特例任用はある場合があります。 

 

委員 

今後定年が延びていくので、現場から配慮してほしいことなど意見があるのかなと

思って聞きました。ありがとうございます。 

 

教育長 

 他にご意見よろしいでしょうか。 

（しばらく間があり）それでは、採決を行います。議案第 48 号に賛成の方は挙手を

お願いいたします。 

（全員挙手） 

議案第 48号を承認とします。 

 

次に、次第 5、報告事項に入ります。今回教育長報告はありません。 

各所属から事務局報告をお願いいたします。 

 

学習政策課担当課長 

・教育委員会の後援等名義使用等について 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

学び支援課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

図書館長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 
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学校教育課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

学校給食課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

教育長 

ただいまの説明についてご意見ご質問はございませんか。 

なければ事務局からの報告事項は以上となります。 

次に次第 6、教育委員会の行事予定についてはお手元の資料をご覧ください。各所属

において補足したい行事がありましたら説明をお願いいたします。 

（しばらく間があり）特にないようですので、教育委員会の行事予定は以上です。 

次に、次第７その他としてお伝えすることや全体を通してご意見・ご質問等があれ

ばお願いします。 

 

（しばらくして）以上で、本日予定しておりました内容はすべて終了しました。 

次回は12月の定例教育委員会を令和6年12月11日、水曜日午後2時から、市役所南庁

舎2階、第5会議室で開催いたします。 

これをもちまして令和6年11月定例教育委員会を閉会します。  



日進市教育委員会定例会（令和６年１１月）次第 
 

日時 令和６年１１月１３日（水） 

午後２時から 

場所 市役所本庁舎４階 第３会議室 

 

１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 諸般の報告 

 

４ 議事 

議案第４４号 日進市立西小学校の適正化対策の方針について【学習政策課】 

議案第４５号 令和６年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算について 

【学習政策課外】 

議案第４６号 工事請負契約の締結について（市民会館大ホール外／空調設備更新工 

事）【学び支援課】 

議案第４７号 日進市スポーツ推進委員の委嘱について【学び支援課】 

議案第４８号 令和７年度教職員定期人事異動方針について【学校教育課】 

 

５ 報告事項 

  事務局報告 

【学習政策課】 

・教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.１〕 

・事業等報告について〔資料 No.２〕 

【学び支援課】 

・事業等報告について〔資料 No.３〕 

【図書館】 

・事業等報告について〔資料 No.４〕 

【学校教育課】 

・事業等報告について〔資料 No.５〕 

【学校給食課】 

・事業等報告について〔資料 No.６〕 

 

６ 行事予定（令和６年１１月１４日から令和６年１２月１１日まで） 

 

７ その他 

 

８ 閉会  

今後の予定 

次回教育委員会 

１２月定例会 令和６年１２月１１日(水) 午後２時 市役所南庁舎２階 第５会議室 

 



 

 

議案第４４号 
 

 

日進市立西小学校の適正化対策の方針について 

 

 

日進市立小中学校適正規模等検討委員会における日進市立西小学校の適正化対策の

方針について、別紙のとおり提出します。 

 

 

  令和６年１１月１３日提出 

 

 

                  日進市教育委員会教育長 岩田 憲二 

 

 

１ 提案理由 

  この案を提出するのは、日進市立小中学校適正規模等検討委員会の中間報告で示

された日進市立西小学校の適正化対策の方針について、議決をいただく必要がある

からであります。 

 

２ 該当規則 

  日進市教育長に対する事務委任規則第２条第１号及び第３条 



令和６年１１月５日 

  

 日進市教育委員会 

教育長 岩田 憲二 様 

 

 

日進市立小中学校適正規模等検討委員会 

委員長   三 和  義 武 

 

 

日進市立小中学校適正規模等検討委員会における検討結果について（報告） 

 

 

このことについて、下記のとおり報告します。 

 

 

記 

 

１ 検討結果 

日進市立西小学校の適正化対策 

（１）適正化対策の手法・・・建て替え（移転） 

（２）建設場所・・・・・・・日進西中学校に近接する場所 

 

 

２ 検討結果の詳細 

 別添中間報告書のとおり 



 

 

 

 

 

 

日進市立小中学校の適正規模及び適正配置に 

関する具体的方策について 

（中間報告） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年１１月 

 

日進市立小中学校適正規模等検討委員会 
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【別添資料】 

「新しい」西小学校に係る住民説明会等結果報告書 

 

 



 

Ⅰ 日進市立西小学校適正化対策の検討結果 

 

１ 適正化対策の手法 

  西小学校の適正化対策は、次の３つの手法が考えられるが、「③建て替え（移

転）」が最も望ましい。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 建設場所 

  新しい西小学校を建てる場所については、概ね 30,000 ㎡の敷地面積を確保

し、かつ西小学校区のおおよそ中心に位置する箇所を選定する必要がある。 

市街化区域内での土地の確保は困難であるため、市街化調整区域の農地が移

転候補地となる。 

  最もメリットが大きいと考えられる場所は、「①日進西中学校に近接する場

所」である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①長寿命化対策工事＋増築 ②建て替え（現在地＋敷地増し） ③建て替え（移転）

工事期間中の児童へ
の影響

・騒音等による授業への影響有り
・一部校舎利用に制限有
・学校活動と工事の動線区分けが難し
　い
・工事期間が長期化

・騒音等による授業への影響有り
・学校活動と工事の動線区分けが難し
　い
・工事期間が長期化

影響なし

施設に関すること
・新たな教育環境（バリアフリー等）
　への対応不可

・新たな教育環境（バリアフリー等）
　への対応可能

・新たな教育環境（バリアフリー等）
　への対応可能
・移転場所により中学校との一体利用
　が可能

敷地に関すること

・増築によりグラウンド面積減少
・敷地面積が文部科学省基準を満たさ
　ない
・整形地ではない

・文部科学省基準を満たす敷地面積確
　保が可能
・近接地の高低差対応が必要
・整形地にはならない

・移転場所により文部科学省基準を満
　たす敷地面積確保が可能
・整形された敷地

費用に関すること
・相対的に縮減できる
（長寿命化工事＋増築費用）
・約２５年で建て替えが必要

・相対的に費用がかかる
 （建設費用＋増築用地費用）
・工事期間が長期になる場合、建設費
　用が増大する可能性あり。
・北側、北東側敷地を増して工事期間
　を短縮する場合、約1.9haの土地が必
　要となる。（敷地面積は3.7haとな
　り過大となる。）

相対的に費用がかかる（建設費用＋用
地費用）

現状課題の解消(周辺
道路・駐車場)

解消不可
一部解消不可
（敷地増しにより）

解消可能

ハザードマップの浸水
区域

含まれない 一部含まれる 含まれる

通学路に関すること 変更なし 変更なし 変更あり



 

 

３ 適正化対策を進めていくうえでの懸念事項 

・移転候補地はハザードマップで浸水区域に指定されている。建設計画におい

ては、水害対策について十分に検討する必要がある。 

・周辺道路が浸水した場合の児童の送迎に係る安全対策や住民の避難場所に

ついて検討する必要がある。 

・西小学校の跡地利用は、地域にとって大変関心が高い事項である。早期に跡

地利用について検討し、地域の理解が得られるよう努める必要がある。 

・西小学校や赤池小学校の児童数が増えているため、併設校とした場合には使

い勝手の面で不都合な部分も考えられる。既に併設校として開校している竹

の山小学校と日進北中学校を参考とし、校舎や体育館などの施設の設計をす

る必要がある。 

・移転先の場所を選定した理由について、地域住民に対して丁寧な説明をする

必要がある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

Ⅱ 検討結果に至る経緯 

 

１ 日進市立西小学校適正化対策検討の主な実施内容 

（１）日進市立小中学校適正規模検討委員会の実施 

  ア 第１回  

    令和６年４月２３日（火）午後３時３０分から 

    議題 ・日進市立小中学校の適正規模及び適正配置に関する基本方針 

について 

       ・市内学区児童生徒推計資料について 

 

  イ 第２回 

    令和６年１０月３１日（木）午後３時３０分から 

    議題 ・日進市立西小学校適正化対策検討部会での検討結果について 

・日進市立小中学校の適正規模及び適正配置に関する具体的方 

策について(中間報告） 

 

（２）日進市立西小学校適正化対策検討部会の実施 

ア 第１回 

令和６年５月３０日（木）午後３時３０分から 

    議題 ・西小学校校舎における現状と課題について 

       ・西小学校の適正化対策について 

 

イ 第２回 

令和６年９月２７日（金）午後３時３０分から   

議題 ・「新しい」西小学校に係る住民説明会の結果報告について 

・「新しい」西小学校の建て方について 

・「新しい」西小学校を建てる場所について 

       ・今後の進め方について 

 

（３）「新しい」西小学校に係る住民説明会の開催 

   西小学校の方針検討にあたり、地元地域の皆様のご意見を伺うため、市民

会館にて次のとおり住民説明会を開催した。 

 

  ア 開催日 

    令和６年８月２３日（金）午後７時から（参加者５６名） 

    令和６年８月２５日（日）午前１０時から（参加者４５名） 

 

  イ 対象 

    西小学校区内にお住まいの方 

 



 

  ウ 内容 

    ・「現在」の西小学校 

    ・「現在」の西小学校の「弱み」 

    ・「新しい」西小学校の建て方 

    ・「新しい」西小学校を建てる場所 

    ・今後の予定 

 

（４）「新しい」西小学校に係るアンケートの実施 

   住民説明会の参加者及び西小学校児童の保護者を対象にアンケートを実

施した。（アンケート回収件数：８９件） 

 

 

２ 具体的な検討内容 

（１）第１回日進市立小中学校適正規模等検討委員会での検討内容 

   西小学校は教室数の不足や敷地面積の狭さが懸念されるとともに、老朽

化対策の必要があるため、日進市教育委員会附属機関の設置に関する規則

第６条に基づき、専門の部会を立ち上げて、適正化対策について検討するこ

ととした。 

 

（２）第１回日進市立西小学校適正化対策検討部会での検討内容 

   日進市立西小学校適正化対策検討部会と日進市立小中学校適正規模等検

討委員会の役割と位置づけを確認した。 

   西小学校の現状と課題を把握するとともに、適正化対策の手法を検討し

た。西小学校の主な課題は、「老朽化の進行」、「教室数の不足」、「敷地面積

の狭小」などである。 

   主な意見は次のとおり 

  ・現在の西小学校は、漏水や窓枠のゆがみ、手すりのぐらつきなど、問題箇

所が多々発生している。長寿命化工事をしてもこれらの問題全てに対応

できず、また、長寿命化工事実施後３０年足らずで対応をする必要がある

ということであれば、長寿命化ではなく、建て替えのほうが理に適ってい

るのではないか。 

  ・現在地での敷地増しで建て替える場合、用水路の付け替えや高低差対策 

を行うと事業費が増大する。また、工事期間の４年間は児童への影響が大 

きい。 

  ・移転となる場合、場所が現在地から大きく離れると、反対する意見がある 

かもしれないので、理解を得る必要がある。 

・災害時の対応や避難経路、児童の通学に係る安全対策について、検討する 

必要がある。 

  ・日進西中学校の近くに大規模な小学校を建設すると、西小学校の課題だけ 

でなく、赤池小学校の課題解決にもつながる可能性がある。 

  ・西小学校の敷地増しという手法についても、整理して検討した方が良い。 



 

 

   また、今後の検討課題について、次のことを確認した。 

・長寿命化による対応よりも、建て替えをするべきだという点が明確になっ 

たが、建て替えする場合、現在地か移転かについては、さらなる検討をす 

る必要がある。 

・委員の意見だけではなく、地域住民説明会や保護者アンケートを実施し、 

地域の方々の意見を踏まえて検討を進める必要がある。 

 

（３）「新しい」西小学校に係る住民説明会の結果 

ハザードマップの浸水区域が移転候補地となっている点について、不安が

あるとの複数の意見があった。また、通学路が変更することになった場合の、

通学距離や安全対策に対しての意見があった。一方で老朽化が進む西小学校

の適正化対策について早期の方針決定を望む意見や、現在地は敷地が狭小、

かつ、非整形であることなどから、新しく広い土地への移転を希望する意見

があった。 

（※詳細は別添「「新しい」西小学校に係る住民説明会等結果報告書」参照） 

 

（４）「新しい」西小学校に係るアンケートの結果 

   回答者は、浅田区と梅森区に住む、３０代から４０代で、未就学児や小学

生をお持ちの方が多かった。 

適正化対策の手法については、「建て替え（移転）」が６５．２％、「建て替

え（現在地+敷地増し）」が２４．７％、「長寿命化対策工事+増築（現在地）」

と「その他」がそれぞれ４．５％であった。 

建設場所については、「西中学校に隣接する場所が良い」が７２.１％、そ

れ以外が２２.１％であった。 

   自由記述欄では、「ハザードマップの浸水区域であること」や、「通学路の

安全対策」、「分離、新設」など説明会での主な質問内容と同様の意見のほか、

「費用を最小限にして欲しい」や、「市街化区域への建設」など、相反する

意見もあった。また、「早期の方針決定の要望」もあった。 

（※詳細は別添「「新しい」西小学校に係る住民説明会等結果報告書」参照） 

 

（５）第２回日進市立西小学校適正化対策検討部会での検討内容 

   「新しい」西小学校に係る住民説明会及び「新しい」西小学校に係るアン

ケートの結果を報告し、改めて「適正化対策の手法」及び「建設場所」につ

いて検討を行った。 

   事務局から、地元地域の住民からの意見に対する対応案を次のとおり説

明した。 

  ・ハザードマップ上の浸水区域に建設することについては、全国的には事例

があることである。新しい小学校自体は、盛土による嵩上げを行うととも

に、避難路の確保や避難訓練の実施など浸水対策計画を策定して対応す

ることになる。 



 

  ・通学路の距離、安全性については、現在の日進市の小学校の通学距離の基

準である３ｋｍ以内を満たしている。移転となった場合は周辺道路の安

全対策を検討する。 

  ・分離、新設については、考えていない。老朽化の進む西小学校の建て替え

と新設学校の建設となり、最も高額な事業費用が必要となる。 

  ・学区変更については、令和５年４月に実施しており、子どもたちへの影響

を考えると頻繁に行うものではないと考えているが、今後、人口動態の変

化があれば、改めて学区変更を検討していく。 

  ・建て替え（現在地+敷地増し）において「北側だけでなく、東側の農地も敷

地増しすれば工期が短縮できる」という意見について、物理的には可能で

あるが、校舎と体育館を新設するとなると、約１９，０００㎡の面積が必

要であり、それだけの敷地を買い増すと現在敷地との合計で３７，０００

㎡の過大な敷地となってしまう。 

   

また、日進西中学校と隣接させることによるメリットについて次のとおり

説明した 

  ・日進西中学校と隣接させることで、西小学校児童に限ることになるが、小

中併設校に近い学習環境を作ることができる。 

・普段から上の学年や下の学年との交流が多いため、先輩・後輩としての意

識を持つことができ、小学生たちの「中学生」へのあこがれや尊敬の気持

ち、あるいは中学生の下級生への思いやりなどが育まれる。 

・施設環境に慣れながら進級できる、また、中学校の様子を事前に知ること

ができるため、小中のギャップを感じにくい。 

  ・一部の施設を共通で利用することで、施設の建設費及び維持管理費を削減

できる。 

  ・教職員駐車場や学校備品の共有ができる。 

 

  委員からは「浸水対策」、「新たな避難所の確保」、「跡地の利用方針」、「適切

な施設配置」などの懸念事項が挙げられた上で、在校児童の学習環境への影響

が低く、メリットが最も大きいと考えられる結論は次のとおりとなった。 

 

 

適正化対策の手法 「建て替え（移転）」 

建設場所     「日進西中学校に近接する場所」 

 

 

   また、「老朽化」や「教室数の不足」という課題の解決に向け、早期に方

針を決定して、「新しい」西小学校の建設に着手していく必要があることか

ら、検討結果についても早期に日進市立小中学校適正規模等検討委員会へ

報告し、その後の手続きを進めていくことを確認した。 

  



 

Ⅲ 意見 

 

第２回日進市立小中学校適正規模等検討委員会において、委員から次の意見

があった。今後、本中間報告における検討結果に沿って適正化対策を進めるう

えで、「適正化対策を進めていくうえでの懸念事項」と併せてご留意いただき

たい。 

 

・既に小中併設を実践している日進北中学校と竹の山小学校では、中学生は

「小学生に対して思いやりのある態度」を見せ、小学生は「中学生の活躍

する姿を見て、中学校を身近に感じることができる」など、子どもたちに

とって良い影響があると感じられる。日進西中学校と西小学校が近くにな

ることは、子どもたちにとって大きなメリットだと考えられる。 

・防災の観点から、浸水対策や避難所としての運用については十分な検討が

必要である。災害時の対応は学校だけの問題ではなく、地域の方と一緒に

検討をしていく必要がある。 

・天白川の浚渫などを行い、本来の排水機能を発揮できるように管理するこ

とが災害対策になるため、その他の浸水対策と併せて進めていく必要があ

る。 

・施設の共有を考えるとのことであったが、小学校と中学校のプールでは規

格が異なる。事故等が発生するおそれもあることから、中学校のプールを

小学生が使用することは無いようにしていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

令和６年度 日進市立小中学校適正規模等検討委員会 委員名簿 

 

 委嘱区分 所属等 氏  名 

1 学識経験を有する者 愛知淑徳大学 三和 義武 

2 区長会の代表者 東山区長 大谷 聡 

3 区長会の代表者 梅森区長 伊藤 敏之 

4 区長会の代表者 岩藤区長 池田 道則 

5 区長会の代表者 岩崎台区長 森本 理介 

6 
小中学校ＰＴＡ 

の代表者 
香久山小学校 PTA 会長 古山 竜治 

7 
小中学校ＰＴＡ 

の代表者 
香久山小学校 PTA 家庭教育委員 山内 郁恵 

8 
小中学校ＰＴＡ 

の代表者 
日進中学校 PTA 会長 中西 憲介 

9 
小中学校ＰＴＡ 

の代表者 
日進中学校 PTA 家庭教育委員 磯村 忠佳 

10 
小中学校ＰＴＡ 

の代表者 
日進中学校 PTA 家庭教育委員 磯村 智子 

11 
小中学校長 

の代表者 
赤池小学校長 志賀 直仁 

12 
小中学校長 

の代表者 
日進北中学校長 池田 利勝 

13 公募の市民 公募委員 山村 結加里 

14 公募の市民 公募委員 水藤 芳枝 

 

 

 



【別添】「新しい」西小学校に係る住民説明会等結果報告書
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議案第４５号 
 

 

令和６年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算について 

 

 

令和６年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算について、別紙のとお

り提出します。 

 

 

  令和６年１１月１３日提出 

 

 

                  日進市教育委員会教育長 岩田 憲二 

 

 

１ 提案理由 

  この案を提出するのは、教育予算その他議会の議決を経るべき議案について、意

見をいただく必要があるからであります。 

 

２ 該当規則 

  日進市教育長に対する事務委任規則第２条第３号及び第３条 

 

３ 提出予定議会 

  令和６年第４回日進市議会定例会 

 



　歳　入

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

人件費

外国人学校就学援助補助金

高等学校等修学助成金

校用消耗品費

修繕料

コンピュータ機器等借上料

3,12110.1.2

人件費 時間外勤務の増加
　学習政策課　1,864,336
　学校教育課　1,256,010
3,120,346円

03 職員手当等

R6年度該当者なし
-10,000円

タブレットのキーボードの故障が想定より多く上方修正する
もの
4,928,000円

18 負担金、補助及び交付金

-18,357

10.2.1

小学校管理事業

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

事業等の名称
（款－目－細節）

学習政策課

令和６年度　日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算（１２月市議会定例会）概要

　歳　入　合　計

2,400

13 使用料及び賃借料

10 需用費（修繕料）

仕様見直し並びに西小学校始め10校及び日進市役所PC等更改
リース（長期継続契約）の入札による執行残を減額する
-18,357,647円

R6年度の交付額が確定したため
-462,000円

10 需用費（消耗品費）

10.1.2

高等学校等補助事業

18 負担金、補助及び交付金
-462

経年劣化による不具合が多数発生しているため
2,400,000円

-10

4,928

議案第45号別紙



　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

謝礼

監理業務委託料

工事請負費

修繕料

下水道接続負担金

868,973

１箇所分の下水道本管布設が次年度に延期となったため
-174,800

経年劣化による不具合が多数発生しているため
3,500,000円

西小学校改築基本構想・基本計画策定プロポーザルのため
28,000円

18 負担金、補助及び交付金

　歳　出　合　計

10.3.1

中学校整備推進事業

10.3.1

中学校管理事業

10 需用費（修繕料）

12 委託料
赤池小学校増築工事監理業務のため
30,000,000円

30,000
10.2.1

小学校整備推進事業

14 工事請負費
赤池小学校児童数増加に伴い、校舎を増築するもの
844,000,000円

844,000

07 報償費 28

3,500

-175



　歳　入

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

240

　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

148,560

時間外勤務の増加
388,000

スポーツセンター空調更新工
事

145,200

38803 職員手当等

2,387

-191

見込みより多く利用があったため
776,000円

77612 委託料

学校開放委託料

令和６年度　日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算（１２月市議会定例会）概要

学び支援課

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

事業等の名称
（款－目－細節）

　歳　入　合　計

学校開放日の増加による
収入見込額1,638,000-予算現額1,598,000=40,000円

40

14.1.6

200教育使用料

学校体育施設照明設備使用料

学校体育施設使用料

14 使用料及び手数料

学校開放日の増加による
収入見込額2,427,000-予算現額2,227,000=200,000円

　歳　出　合　計

生涯スポーツ普及事業

負担金の徴収がないため
-191,000円

スポーツ施設環境改善事業

スポーツセンターの空調故障により工事が必要となったため
2,387,000円

12 委託料

スポーツセンター工事監理業
務委託料

学校体育施設スポーツ開放事業

18 負担金、補助及び交付金

郡市スポーツ推進委員連絡協
議会負担金

10.5.2

14 工事請負費

10.5.1
時間外勤務手当

スポーツセンター空調故障により工事が必要となったため
145,200,000円

人件費



　歳　入

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

300

300

学校図書館連携システム使用料

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

　歳　出　合　計

令和６年度　日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算（１２月市議会定例会）概要

　図書館

事業等の名称
（款－目－細節）

　歳　入　合　計

金融協会寄附電子書籍
300,000円

10.4.3

図書館運営事業

13 使用料及び賃借料



　歳　入

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

780

　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

2,158　歳　出　合　計

中学校部活動によるバスの利用が見込みより多かったため
　1,905,296円

1,90613 使用料及び賃借料

自動車等借上料

10.1.2

教育振興推進事業

スクールソーシャルワーカーの通勤費が確定したため
　207,100円

20708 旅費

費用弁償（会計年度任用職員）

教育支援センター事業

指導員の通勤費が確定したため
　44,400円

4508 旅費

費用弁償（会計年度任用職員）

　歳　入　合　計

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

令和６年度　日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算（１２月市議会定例会）概要

学校教育課

事業等の名称
（款－目－細節）

18.1.6

18 寄附金

日進金融協会寄附金　300,000円
日進繊維組合寄附金　480,000円

780教育費寄附金

教育費寄附金



　歳　入

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

　歳　出

款項目
補正理由及び積算基礎等

（円）
上程予算額
（千円）

27,000

令和６年度　日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算（１２月市議会定例会）概要

学校給食課

事業等の名称
（款－目－細節）

27,00010.5.3

　歳　入　合　計

事業等の名称
（中事業－節－細々節）

学校給食調理事業

物価高騰による食材の仕入れ価格上昇のため
　27,000,000円

10 需用費（賄材料費）

賄材料費



 

議案第４６号 
 

 

工事請負契約の締結について 

（市民会館大ホール外／空調設備更新工事） 

 

このことについて、別紙のとおり提出します。 

 

 

  令和６年１１月１３日提出 

 

 

                  日進市教育委員会教育長 岩田 憲二 

 

 

１ 提案理由 

  この案を提出するのは、教育予算その他議会の議決を経るべき議案について、意

見をいただく必要があるからであります。 

 

２ 該当規則 

  日進市教育長に対する事務委任規則第２条第３号及び第３条 

 

３ 提出予定議会日 

  令和６年第４回日進市議会定例会 

 



 
議案第４６号別紙 

工事請負契約の締結について 

（市民会館大ホール外／空調設備更新工事） 

 

１ 契約内容 

（１）工事名   市民会館大ホール外／空調設備更新工事 

（２）工事場所  日進市折戸町地内 

（３）契約金額  ３１４，１２４，８００円 

（４）履行期間  令和６年１２月２８日から令和８年１月１３日まで 

（５）契約の相手方 

 名 称 株式会社カケン 日進支店 

 所在地 愛知県日進市折戸町前田７番地１ 

 代表者 支店長 一野 淳二 

（６）契約方法  一般競争入札 

 

２ 工事概要 

市民会館の大ホールほか施設の空調設備を更新する。 

 

３ 業務内容 

  エアハンドリングユニット２台（大ホール舞台系統・ホワイエ系統）更新、冷温

水発生機２台更新、冷却塔２台更新、冷却塔１台撤去、ビル用マルチエアコン（Ｅ

ＨＰ）室外機３台、室内機２０台設置、パッケージエアコン（ＥＨＰ）室外機１２

台、室内機１３台設置 

 



 

議案第４７号 
 

 

日進市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

 

日進市スポーツ推進委員の委嘱について、別紙のとおり提出します。 

 

 

令和６年１１月１３日提出 

 

 

    日進市教育委員会教育長 岩田 憲二 

 

 

１ 提案理由 

  この案を提出するのは、スポーツ基本法第３２条第１項の規定に基づき、スポー

ツ推進委員を委嘱する必要があるからであります。 

 

２ 該当規則 

 日進市教育長に対する事務委任規則第２条第８号及び第３条 

 

３ 委嘱人数 

２名（新任２名） 

 

４ 任期   

令和６年１１月１４日から令和８年５月３１日まで 

 

５ 委嘱対象者   

別紙のとおり 



 

 

日進市スポーツ推進委員 委嘱対象者 

 

 新任・再任 

の別 
氏 名 備 考 

１ 新任 大口
おおぐち

 怜
れ

央
おう

  

２ 新任 川本
かわもと

 浩司
こ う じ

  

 

議案第４７号別紙 



議案第４８号 
 

 

   令和７年度教職員定期人事異動方針について 

 

 

令和７年度教職員定期人事異動方針について、別紙のとおり提出します。 

 

 

  令和６年１１月１３日提出 

 

 

  日進市教育委員会教育長 岩田 憲二    

 

 

１ 提案理由 

この案を提出するのは、令和７年度教職員定期人事異動の方針について、議

決をいただく必要があるからであります。 

 

２ 該当規則 

  日進市教育長に対する事務委任規則第２条第７号及び第３条 

 

 

 



令和７年度教職員定期人事異動方針について 

日進市教育委員会 
 

愛知県教育委員会の令和７年度定期人事異動方針及び実施要領に基づいて実施する。 
 
１ 方針 

（１） 適材適所を旨として公正かつ適正な異動を行い、年度当初から組織力を発揮できる体制づ

くりを図る。 

（２） 職務経験の多様化や本県公立学校教育の将来を担う人材の育成をねらいとした配置を推進

する。 

（３） 全県的視野に立ち、広域にわたる人事をさらに推進したり、可能な範囲での愛知地区内で

の人事交流をしたりすることで、教職員の意識向上及び職場の活性化を図る。 

（４） 特別支援教育の一層の充実や各学校の魅力化の推進や課題解決をねらいとした配置に努め

る。 

（５） 校長、教頭等への昇任に当たっては、厳正かつ公平な審査に基づき、勤務成績が優秀で、

かつ、意欲、行動力を有する教職員を男女を問わず登用する。特に、改革意識を持ち、効率

的な業務運営を行うための高い経営センスと管理・監督能力を備えた人間性豊かな教職員を

登用する。 

 

２ 実施要領 

（１） 管理職人事 

① 転 任 

学校の円滑かつ正常な運営を期するため、原則として同一校勤務２年未満の者の異動及

び校長、教頭の同時異動は行わない。 

② 昇 任 

校長については、愛知県公立小中学校長任用候補者選考審査による「愛知県公立小中学

校長任用候補者名簿」に登載された者から登用する。 

教頭については、愛知県公立小中学校教頭任用候補者選考審査による「愛知県公立小中

学校教頭任用候補者名簿」に登載された者から登用する。 

ただし、校長・教頭とも、特別の事情がある場合のほか、令和７年３月３１日における

年齢が、５７歳以下である者とする。 

③ 降 任 

自ら降任を申し出た場合においては、本人の申出に基づき降任を認める。 

（２） 教員人事 

① 教員に、多様かつ豊富な教育経験を得させるために、市町間･学校種別間の交流につい

て配慮する。 

② 同一校の長期･短期勤務者の異動について 

ア 同一校勤務１０年以上の者は、特別の事情がない限り異動を行う。また、新任以来同

一校勤務６年以上の者についても同様とする。 

イ 同一校勤務３年未満の者は、特別な事情のない限り異動の対象としない。 

③ 異動後の通勤時間は、原則として公共交通機関で片道１時間３０分以内となるよう配慮

するが、常に教職員の適正な配置を優先して考慮する。 

④ 同一校内における婚姻の場合には、転任について特別に考慮する。 

⑤ 校長からの具申については、意見を付するものとする。 

 

※ なお、令和７年度の県費負担市町村立学校事務職員並びに学校栄養職員の人事異動方針につい 

ては、愛知県教育委員会の方針に準ずる。 

議案第４８号別紙 



令和７年度県費負担市町村立学校栄養職員人事異動方針 

日進市教育委員会 
 

県民の信託にこたえ、本県公立学校における健康教育の一層の充実・振興を図り、学校栄養職員

の資質向上を図るため、次のことを基本として人事異動を実施する。 
 
１ 学校栄養職員の能力をより一層発揮させるため、適材を適所に配置する。 
 
２ 職務経験の多様化や、効果的な人材育成をすすめる配置を行う。 
 
３ 広域的な視野に立ち、市町村間・教育事務所間の異動を推進する。 
 
４ 昇任に当たっては、勤務成績が優秀で企画力や管理能力の優れた学校栄養職員、特に指導力、

責任感、広い視野を持ち合わせた人材を、男女を問わず登用する。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年度県費負担市町村立学校事務職員人事異動方針 

 日進市教育委員会 

 

県民の信託にこたえ、本県公立学校教育の一層の充実・振興を図り、事務職員の資質向上と効率

的な学校運営を図るため、次のことを基本として人事異動を実施する。 

 

１ 事務職員の能力をより一層発揮させるため、適材を適所に配置する。 

 

２ 職務経験の多様化や、効率的な人材育成をすすめる配置を行う。 

 

３ 広域的な視野に立ち、市町村間・教育事務所間の異動を推進する。 

 

４ 昇任に当たっては、勤務成績が優秀で企画力や管理能力の優れた事務職員、特に責任感、行

動力、広い視野を持ち合わせた人材を、男女を問わず登用する。 

 

 



Ｎ
ｏ

許可
決定日

事業名 申請者 実施日 参加費 目的
新規
申請

1 2024/9/25
第13回デンソートヨタ紡
織合同レガッタ

株式会社デンソー
　総務部スポーツプロ
モーション室　本並　隆
トヨタ紡織株式会社
　総務部　ウェルビーイ
ング推進室　永谷　啓介

2024/9/28 無料

誰でも参加可能な陸上イベン
トや経験者によるボートレー
スを通じスポーツを振興し、
市民がスポーツに親しむ一助
とするとともに、ボート競技
を普及・振興させる。

2 2024/9/25
BALL PARK LAND in
NISSHIN 2024

一般社団法人フィンガー
ズクロス協会
　代表理事　臼井　陽介

2024/12/21
、12/22

無料/
有料

スポーツに触れる機会が少な
い人に、競争ではない楽しい
スポーツに触れる機会を提供
する。普段、試合出場の機会
が少ない子がレギュラーで出
場するサッカー大会「輝友
杯」では勝ちに拘らず全員が
輝く大会を目指す。

○

3 2024/9/25 琴苑社中展
琴苑書院
　代表　萩野　琴苑

2025/1/24、
1/25、1/26

無料
市民に書道に親しんでもらう
ため。

4 2024/9/25
にっしん日本舞踊・舞踊
殺陣・着付け子ども教室

日本舞踊瑞鳳流
　家元　瑞鳳　澄依

2024/11/2～
2025/1/13

無料

地域のこどもを対象に日本の
伝統文化である日本舞踊・舞
踊殺陣・着付けを学び親しん
でいただく。教室での成果を
発表会にて披露し、伝統芸能
の継承を目的とするもの。

5 2024/9/25 あいちのたてもの博覧会
あいちのたてもの博覧会
実行委員会
　委員長　村瀬　良太

2024/10/12
～12/1

無料／
有料

登録有形文化財の魅力を広く
県内外の人に知ってもらい、
登録文化財への関心を高める
とともに県民文化の向上に寄
与するもの。

○

6 2024/10/4
令和6年度　愛知県児童
福祉施設入所児童フット
サル大会

愛知県児童福祉施設長会
　会長　中屋　浩二

2024/12/25 有料

フットサルを通じて児童福祉
施設に入所している児童達の
親睦を深め、努力の大切さや
仲間を思いやる気持ちを育て
ることを目的とするもの。

7 2024/10/4
日進児童合唱団第15回定
期演奏会

日進児童合唱団
　代表　浅野　仁美

2025/4/13 無料
演奏会を通じて日進市の芸術
文化振興を図るもの。

8 2024/10/4
2024年度　名古屋学芸大
学　公開講座（後期）

名古屋学芸大学
　学長　杉浦　康夫

2024/12/14 無料

地域の社会人に広く学習の機
会を提供し、各分野の知識、
技能の向上と生涯学習に寄与
するもの。

9 2024/10/4
子ども個性分析×子育て
マネープラン術

Bright Kids
　代表　安江　祐斗

2024/10/22
変更→

2024/1/16
無料

社会貢献の一環として、子ど
もたち一人ひとりが個性や才
能を発揮し安心して暮らせる
未来を実現するため、一人で
も多くの子育て中の保護者に
子育て講座や子育てに関する
お金の勉強・情報を無料で提
供するもの。

〔資料 №1-1〕

後援等名義使用許可一覧

審査会にて審査した結果、以下のとおり教育委員会の後援名義の使用を許可しましたので報告します。

審査会開催日　・令和6年9月13日（金）～ 20日（金）【電子会議】
　　　　　　　・令和6年9月23日（月）～ 30日（月）【電子会議】
　　　　　　　・令和6年10月15日（火）～ 22日（火）【電子会議】
　　　　　　　・令和6年10月17日（木）～ 24日（木）【電子会議】



Ｎ
ｏ

許可
決定日

事業名 申請者 実施日 参加費 目的
新規
申請

10 2024/10/23
第7回ロングトライアル
女子30Kマラソンin愛知
池

ロングトライアルマラソ
ン女子30K実行委員会
　実行委員長　竹中　清
朗

2025/1/19 有料

ランニングを通じて健康維
持・増進を促し、フルマラソ
ン完走を目指す女性のための
トライアルレースを開催する
もの。

11 2024/10/23
子どもによる、もっと小
さい子どものためのコン
サート

日進児童合唱団
　代表　浅野　仁美

2024/12/14 無料
乳幼児及びその保護者にとっ
ての音楽体験を提供するも
の。

○

12 2024/10/23
第69回新入学を祝うよい
子のつどい

中日新聞社販売局事業開
発部
　部長　若山　英雅

2025/2/1～
2025/3/31

無料

来春小学一年生になる園児と
保護者を対象に、新入学をお
祝いするイベントを開催する
もの。新型コロナウイルス感
染拡大防止のため、この4年間
は会場開催を中止して、代替
として「新入学おめでとう新
聞」の発行と、例年会場で
行っている「交通安全のお
話」、「チャレンジしてみよ
う」などの動画を配信した。
今後もこの形式を継続しつ
つ、児童福祉・児童文化の向
上に努める目的で開催するも
の。

13 2024/10/23 こどもの未来応援講座
一般社団法人おやこラボ
　小原　茉奈

2024/12/9、
12/20

無料

社会貢献事業の一環として子
育て世代に役立つ講座を開催
し、子どもの個性を活かすた
めの声掛け、意識付けを学ぶ
もの。

○

14 2024/10/23 つながる子育て交流会
松陰学院　初等部／中等
部
　代表理事　石橋　晃

2025/1/25 無料
不登校の悩みをもつ保護者の
子育て相談会を開催するも
の。

15 2024/10/28
第6回オータムコンサー
ト

愛知淑徳大学ウインド
オーケストラ
　鈴木　ひな

2024/11/3 有料

お世話になった方々や地域の
方々との交流を大切にし、吹
奏楽の発展のために実施する
もの。

以下余白



Ｎ
ｏ

実績
受付日

事業名 実績報告者 実施日 参加者数
新規
申請

1 2024/9/13 つながる子育て交流会
松陰学院　初等部／中等部
　代表理事　石橋　晃

2024/8/31 4名

2 2024/9/13 ダンボール遊園地
株式会社名古屋三越　星ヶ丘
店
　店長　山村　雅美

2024/8/7～8/18 11,086名 ○

3 2024/9/13
愛知県児童福祉施設入所児
童卓球大会

愛知県児童福祉施設長会
　会長　中屋　浩二

2024/8/21 300名

4 2024/9/18
子ども個性分析×子育てマ
ネープラン術

Bright Kids
　代表　安江　祐斗

2024/7/2 1名

5 2024/9/24 第5回ファミリーコンサート
愛知淑徳大学ウインドオーケ
ストラ
　団長　鈴木　ひな

2024/8/28（台風接近
のため中止）

―

6 2024/10/15
市制30周年記念　2024年度
スポ協まつり・アウトドア
すぽーつ体験会

日進市スポーツ協会
　会長　森　健司

2024/10/6 650名

7 2024/10/21 モラロジー講演会
愛知日進モラロジー事務所
　代表世話人　桒山　眞智子

2024/10/20 19名

以下余白

〔資料 №1-2〕

後援等名義使用実績報告一覧

教育委員会の後援名義の使用実績について報告します。

（実績報告受付期間　令和6年9月12日から令和6年10月23日まで）



〔資料 №2〕

11月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学習政策課

　１０月３１日（木）　第２回日進市立小中学校適正規模等検討委員会

　日進市立西小学校適正化対策検討部会における検討結果を踏まえ、西小学校の適正化対策について
検討を行い、具体的な適正化対策の手法、建設場所、適正化対策を進めるうえでの懸念事項について
取りまとめました。

　１１月５日（火）　日進市立小中学校適正規模等検討委員会中間報告について

　日進市立小中学校適正規模等検討委員会から、日進市立西小学校の適正化対策の方針について、中
間報告を受けました。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



〔資料 №3〕

１１月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学び支援課

　市制３０周年特別展「にっしんの発展と文化財」

　８月１０日（土）から１０月６日（日）まで、岩崎城歴史記念館で、市制３０周年特別展「にっしんの発展
と文化財」を開催しました。来場者には記念冊子を配布し、「にっしん」の歴史と発展の様子を「文化財」を
通して知っていただく機会となりました。期間中、国登録文化財である旧市川家住宅でもミニ展示を行い、特
別展を盛り上げました。

　１０月５日（土）　総合運動公園フェスティバル

　雨天の影響により取り止めた行事もありましたが、総合運動公園で遊歩道ウォーキング、モルック及びピッ
クルボールの体験会を行い、来園者が楽しみながら参加しました。

　１０月６日（日）　日進市制３０周年記念２０２４年度スポ協まつりアウトドアすぽーつ体験会

　総合運動公園にて、スポーツ協会主催で陸上競技、ソフトテニス、ソフトボール、テニス等、アウトドアス
ポーツの体験会を行い、多くの来園者が様々なスポーツを体験しました。

　１０月１３日（日）　第２回日進市陸上競技記録会（愛知駅伝日進市代表選手選考会）

　１２月７日（土）開催の愛知県市町村対抗駅伝競走大会日進市代表選手選考を兼ねた記録会を、名古屋商科
大学日進キャンパスで開催しました。小学生部門から一般部門までの１１２名の参加がありました。

　１０月２０日（日）　第３９回日進市民俗芸能発表会

　日進市民俗芸能連合会に所属する保存会１０団体による郷土芸能の発表会が市民会館小ホールで行われ、各
保存会による「お神楽」や「お囃子・太鼓」、「棒の手」などが披露されました。

学校音楽アウトリーチ事業「音のかけはし」

　１０月２８日（月）北小学校、１０月２９日（火）梨の木小学校、１１月１２日（火）相野山小学校で、学
校音楽アウトリーチ事業「音のかけはし」を実施ました。各学校の４年生の児童が、クラリネット、ピアノ、
打楽器のプロ奏者による生の演奏や音楽に関する話を聞き、一緒に楽器演奏をするなど交流を楽しみました。
この後は、赤池小学校（１１月１４日）、西小学校（１２月３日）、東小学校（１２月５日）、竹の山小学校
（１２月１０日）、南小学校（１２月１３日）、香久山小学校（１２月１７日）で順に行う予定です。

　１１月２日（土）～１１月１７日（日）　第３８回日進市菊花大会

　１１月２日（土）から、岩崎城址公園で第３８回日進市菊花大会が開催されています。市内愛好家が丹精込
めて育てた菊が岩崎城を鮮やかに彩る中、来園者に秋のひと時を楽しんでいただけるよう、ミニコンサートや
フォトコンテストなどを行い、キッチンカーも出店しています。また、期間中は、旧市川家住宅でミニ菊花展
も開催します。

　１１月３日（日）～１２月２２日（日）　香久山古窯の一般公開

　１１月３日（日）から１２月２２日（日）までの毎週日曜日に、香久山古窯の一般公開を行っています。今
年度から夏の暑い時期を避け、春と秋冬の年２回公開としました。香久山古窯は平安時代初期（９世紀初期）
の典型的な窖窯（あながま）で天井を除きほぼ完全な状態で残存している貴重な文化財です。より多くの人に
知っていただくため、期間中は、香久山古窯のほか、岩崎城・旧市川家住宅を巡る「文化財巡りクイズスタン
プラリー」を実施します。



〔資料 № 4〕

11月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　図書館

　１０月２７日（日）世界の言葉にふれてみよう　

　留学生の皆さんが英語以外の母国語で読み聞かせやクイズをして、自分たちの国について紹介しまし
た。各国の留学生とのふれあいを通じて世界を身近に感じました。
　対象：市内在住、在学　小学３年生～６年生

　１１月９日（土）「落語」で楽しむ図書館　

　落語家 柳亭市若（りゅうていいちわか）さんを講師に招き「落語で楽しむ図書館」を開催しました。
落語を通して図書館を身近に感じてもらい、図書館での開催であることから、関連書籍を設置し本の貸
出を行いました。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



〔資料 №5〕

11月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学校教育課

　愛日地方教育事務協議会　学校訪問（日進東中学校、北小学校青葉分校）

　１０月１０日（木）　日進東中学校
　１１月　７日（木）　北小学校青葉分校

　野外活動

　１０月　３日（木）～　４日（金）　南小学校　　　〔行先〕旭高原自然の家
　１０月　９日（水）～１０日（木）　梨の木小学校　〔行先〕旭高原自然の家
　１０月３０日（水）～３１日（木）　香久山小学校　〔行先〕旭高原自然の家

　１０月１１日（金）なやみ相談ＳＯＳフォームの運用開始

　
　児童生徒の様々な悩みに対応するため、学習用タブレット端末を活用した「なやみＳＯＳフォー
ム」の運用を開始しました。
　相談内容は、教育委員会、スクールソーシャルワーカーのみが確認できる専用サイトへ情報提供さ
れます。スクールソーシャルワーカーが相談にあたり、相談内容に応じて対応する体制をつくってい
きます。

　修学旅行

　〔行先〕京都・奈良
　１０月１５日（火）～１６日（水） 東小学校、北小学校、北小青葉分校、赤池小学校、竹の山小学校
　１０月１６日（水）～１７日（木） 西小学校、南小学校、相野山小学校、香久山小学校、梨の木小学校

　中学校体育大会

　以下の日程で開催しました。生徒は全力で演技・競技に取り組んでいました。
　
　１０月３日（木）、７日（月）　日進中学校、日進東中学校
　１０月２１日（月）　日進西中学校
　１０月２４日（木）　日進北中学校

　小学校運動会

　以下の日程で開催しました。児童は全力で演技・競技に取り組んでいました。

　１１月１２日（火）　西小学校



〔資料 №6〕

１１月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学校給食課

　１０月８日（火）市制３０周年記念給食「楽しいがいっぱい給食」と「おいしい給食体験会」

・市内小中学校で市制３０周年記念給食「楽しいがいっぱい給食」を実施しました。（知多牛入りハ
　ンバーグのあさくまステーキソースかけ、日進市産じゃがいものパリパリサラダ、お祝いすまし
　汁、日進市産ぶどう果汁入りゼリー）赤池小学校では市長、教育長、学校教育部長、ぶどうの福岡
　さんが児童と記念給食を一緒に食べる懇談会を開催し、大変盛り上がりました。
・同日、給食センターで市民向けに「おいしい給食体験会」を実施し、第１部、第２部で計５９人が
　参加し、試食とアンケートを実施しました。

　１０月２４日（木）ニッシー給食の日（スペシャルメニュー）、給食付き会議

・「ニッシー給食の日」では、友好自治体の「木祖村の白菜」と「志摩市のかつおぶし」を使った
　「白菜のおかかあえ」を提供しました。さらに西尾市の給食の人気メニュー「イカフライのレモン
　煮」を提供しました。
・「給食付き会議」では、民生委員と地域福祉課の職員が給食センターで会議をし、その後、給食の
　試食とアンケートに協力していただきました。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



教育委員会行事予定表

令和6年11月14日(木)から令和6年12月11日(水)まで

行事内容 場所日程

愛日事務協学校訪問〈相野山小〉 相野山小学校

学校音楽アウトリーチ「音のかけはし」 赤池小学校

小学校運動会（東小） 東小学校

日進市民まつり第45回にっしん文化祭　「愛」～心ゆたかに～（～17日） 市民会館

少年少女発明クラブ6年生「放射線を知ろう」 市民会館

図書館まつり（11/17～11/24　11/18休館）9：30～ 図書館

日進市民まつり（給食の揚げパン販売午前750個、午後750個） 市役所駐車場

レクリエーションスポーツまつり　9:00～ スポーツセンター

まちなかぎゃらりー２０２４秋「にっしんLOVELOVELOVE」（～12/1） 旧市川家住宅ほか

県民の日学校ホリデー 学校教育課

県民の日学校ホリデー　青空おはなし会(環境絵本）14：00～ 図書館

少年少女発明クラブ4年生「ソーマキューブで遊ぼう」 市民会館

第4回歴史講座「小牧・長久手の戦いと春日井」（仮）　13:30～15:00 岩崎城歴史記念館

にっしんスポーツフェスタ スポーツ祭　10:00～15:00 スポーツセンター

「ニッシー給食の日」福井県人気メニュー鶏肉のケチャップみそ和え 市内小中学校

「おいしい給食体験会」10時30分～　20名 給食センター

11月14日 木

11月18日 月

11月19日 火

11月20日 水

11月15日 金

11月16日 土

11月17日 日

11月24日 日

11月25日 月

11月26日 火

11月21日 木

11月22日 金

11月23日 土

11月27日 水



教育委員会行事予定表

令和6年11月14日(木)から令和6年12月11日(水)まで

行事内容 場所日程

12月定例校長会、教育委員合同会議 第5会議室

少年少女発明クラブ4年生「凧をつくろう」 市民会館

少年少女発明クラブ6年生「実験！実験！惑星旅行！」 市民会館

図書館休館（12/1～R7.1/3） 図書館

学校音楽アウトリーチ「音のかけはし」 西小学校

学校音楽アウトリーチ「音のかけはし」 東小学校

第17回愛知県市町村対抗駅伝大会（愛知駅伝） 愛・地球博記念公園

企画展「にっしんと観光」（～1/13）　 岩崎城歴史記念館

少年少女発明クラブ4年生「凧を作ろう」 市民会館

「市制30周年記念」第5回にっしん音結祭 市民会館

少年少女軟式野球教室（名城大学硬式野球部）　10:00～12:00 名城大学グランド

学校音楽アウトリーチ「音のかけはし」 竹の山小学校

・12月定例教育委員会　14:00～ 第5会議室

11月30日 土

12月1日 日

12月2日 月

11月28日 木

11月29日 金

12月6日 金

12月7日 土

12月8日 日

12月3日 火

12月4日 水

12月5日 木

12月9日 月

12月10日 火

12月11日 水


